

井原市教育委員会 1 2 月定例会会議録【公開用】

1. 招 集 令和6年12月 6日(金)
2. 開 会 令和6年12月18日(水)14時50分
3. 閉 会 令和6年12月18日(水)16時35分
4. 会議の場所 井原市役所403会議室

5. 出席又は欠席した委員

出席委員	教 育 長	伊 藤 祐二郎
	教育長職務代理	藤 井 秀 彦
	委 員	奥 田 隆 夫
	委 員	西 田 友 美
	委 員	服 部 教 弘

欠席委員 なし

6. 会議に出席した職員

西村教育次長 田中生涯学習課長 藤井学校教育課長補佐
池田文化スポーツ課長補佐 岡崎教育総務課長補佐

7. 教育長が告示した議題

附議事項

【報 告】

報告第20号 令和6年度井原市一般会計補正予算について

報告第21号 第1回井原市就学前教育・保育施設のあり方検討委員会について

【議 案】

議案第17号 令和6年度末井原市教職員人事異動方針について

8. 傍聴者 なし

9. 議 事

(1) 開 会

- ・伊藤教育長が開会を宣言

皆様お揃いですので12月の定例会を開催いたします。

～時候のあいさつ～

(2) 前回会議録の承認・公開について

【伊藤教育長】前回会議録の承認、公開について事務局から説明をお願いします。

【岡崎教育総務課長補佐】前回10月定例会の会議録につきましては、既にご確認をいただいております。本会議終了後にご署名をいただきますので、よろしく願いいたします。

【伊藤教育長】事務局からの説明に、ご異議はございませんか。

— 全会一致で承認 —

【伊藤教育長】では、そのように処理させていただきます。

(3) 教育長の報告事項

【伊藤教育長】私の方で資料を用意させていただいております。

- 資料により、「2024年井原市教育委員会に関する10大ニュース」を発表。その後、
12月市議会定例会の一般質問内容等について報告 —

(4) 議 事

附議事項

【報 告】

□報告第20号 令和6年度井原市一般会計補正予算について

【伊藤教育長】まず初めに、報告第20号 令和6年度井原市一般会計補正予算についてを議題とします。事務局より説明をお願いします。

【岡崎教育総務課長補佐】それでは、報告第20号の説明を申し上げます。

— 議案読み上げ —

【伊藤教育長】ご意見、ご質問はありませんか。

【藤井職務代理】人件費の補正第5号では、幼稚園費が大きく減額になっていますが、園運営に支障はないのでしょうか。

【伊藤教育長】予算では、昨年度の教員の配置による現員現給で算定しておりましたので、今年度の人事異動等により変更となったものです。幼稚園運営に支障を来さない職員配置であると認識しております。

【伊藤教育長】他にご質問がないようですので、報告第20号はご承認いただけますでしょうか。

— 全会一致で承認 —

【伊藤教育長】報告第20号については、承認することといたしました。

□報告第21号 第1回井原市就学前教育・保育施設のあり方検討委員会について

【伊藤教育長】次に、報告第21号 第1回井原市就学前教育・保育施設のあり方検討委員会についてを議題とします。事務局より説明をお願いします。

【藤井学校教育課長補佐】それでは、報告第21号の説明を申し上げます。

— 議案読み上げ —

【伊藤教育長】ご意見、ご質問はありませんか。

【藤井職務代理】人口減少、少子化と言いますが、資料からも深刻であることがわかります。

【服部委員】市全体では、就学前児童の転入が多いように見えます。

【藤井職務代理】医療費や保育料の無償化など、子育て支援施策に力を入れられていて、子育てしやすい町であるということもあるのでしょうかね。

【西田委員】検討委員の岡山大学准教授の吉川先生の専攻は、何でしょうか。教育、保育関係の

専門の方でしょうか。

【伊藤教育長】どちらかというと地域振興、人口減少時代の中でのまちづくりなどに詳しい方
あります。岡山大学が、井原市を素材として、学生に地域の未来デザインに係る講座を開講
しており、井原市との関わりが深く井原市に明るいこともあり、お願いをしております。

【西田委員】アンケートの「問16」ですが、期待すること、不安に思うことの項目で、期待す
ることの方へもその他記載欄を設けた方がいいと思います。

【藤井学校教育課長補佐】ありがとうございます。

【奥田委員】アンケートについては、また、次回の検討委員会で、委員の方からご意見をいただ
いた上で、実施していくということですよ。

【伊藤教育長】お見込みのとおりです。

【伊藤教育長】他にご質問がないようですので、報告第21号はご承認いただけますでしょうか。

— 全会一致で承認 —

【伊藤教育長】報告第21号については、承認することといたしました。

【議案】

□議案第17号 令和6年度末井原市教職員人事異動方針について

— 教育委員会会議規則第15条第1号の規定により非公開 —

— 全会一致で承認 —

以上で議事は終了しました。

(5) その他

【伊藤教育長】その他として、委員のみなさんから何かありましたらお願いします。

【奥田委員】先日、市議会で人口減少時代の施策の在り方調査特別委員会から市長へ提言書と調
査報告書が提出されたと報道がありましたが、それについて、方向性のようなものはありま
すか。

【伊藤教育長】市議会からは、小学校の複式学級になるところを1つの統廃合の基準にすべきで
はないかということ、市としては就学前教育・保育施設のあり方の方向性が出た後に、小学
校の統廃合に取り組んでいくとしているが、一刻も早くした方がいいのではないかというこ
とをご提言いただいています。

【服部委員】議会だよりで、倉吉市での行政視察の内容を掲載されていましたが、10年くらい
かけて議論を重ねられて、その後準備作業などに6、7年かかっているという状況や就学前
の問題と義務教育の問題が違ってくということ、また、地域づくり、まちづくりに関係し
てくるとのこと、その前の議会だよりでは、特別委員会でされたアンケートの結果が公表
されていて、保護者の考える最適なクラス数や感想などが記載されていましたが、これは小学
校の規模に関するものでしたが、中学校に関しても同様にいろいろな議論があるのではない

かと思えます。

【伊藤教育長】出てくると思えます。就学前の場合は、ある意味保護者が選択する経緯があります。本市は、小学校区ごとに幼稚園もあることから、幼稚園にも学区が定められております。今後も幼稚園にも学区を定めていくのかといったことも検討委員会で協議されることになるかと思っております。小学校については、お住いの学区の小学校へ行かれることは決まっているので、それに対する規模感ですとか地域性などを検討されていくことになるのかなと思えます。

【藤井職務代理】ひとづくりネットワークなどの活動は、小学校単位で行ってきているが、統廃合ということになってくれば、そのあたりの取組が難しくなるのかなと心配します。

【伊藤教育長】中学校は、小学校単位より少し広い範囲でのネットワークになっていると思えます。それと似たようなところは出てくるのかなと思えます。いくつかの公民館を含んだ形、複数のネットワークを含んだような形になってくるのかなと想定されます。中学校は、地域といったことを考えるときに、わりと市全体を考えるとします。例えば、職場体験などは、その中学校区内の事業所だけでは完結しておらず、市全域を範囲内と考えて行き先を決めています。そういったことを考えてみても、その地区を超えてのことは、当然中学校は出てまいります。また、いろんなことを調べたりするのでも、自分の地区だけでなく市全体を見たような形にはなっています。ただ、小学校では、地元ということが強くなれば、いくつかの地域でという形になってくると思えます。

【服部委員】自分の子のことを考えてみても、確かに中学生になると市内が地元といった感覚になってきているように思えます。部活動もこれからどうなるか、神戸市はもう部活動全部止めるという報道もありましたが、いろんな活動をするには、中学校の再編も意味があるのかなと思えます。

【伊藤教育長】実際今でも、合同部活動になっている種目もあります。

【藤井職務代理】最終的には、中学校も含めた再編を考えていかないといけなくなるでしょうね。

【伊藤教育長】先ほどの資料でも見ていただいたように、生まれている子どもの人数が150人といった数になってきている現状がございます。

【藤井学校教育課長補佐】150人だったら、井原中の4クラスの人数と同じとイメージしていただければと思います。また、中学生になると私学へ進学する子も増えてきますので、公立中学校へ進学する子はさらに減ってきます。

【伊藤教育長】キャパとしては、そのくらいになってきているといった状況です。

【奥田委員】人口は、減る一方ですね。

【伊藤教育長】はい、全国的にも減少傾向で、それをどれだけ緩やかにしていくかといったところで、様々な施策の効果が現れればと取り組んでおりますが、他市町も同様に一生懸命取り組んでいて、差別化がなかなか難しいといったこともあります。

【奥田委員】若い女性が、どんどん都市部へ流出していることが懸念されます。出生率に大きく影響を与える20代30代の女性にとって魅力的な町であることが大切だと思います。

【西田委員】青野小学校の陥没した穴について、校長先生から、年度内には修繕してくださる予定と伺っているのですが、心配なので、状況をお伺いしたいです。

【西村教育次長】青野小学校の陥没の件では、地元の方、一番には通う児童の方に大変ご迷惑をおかけしているところではありますが、先ほどおっしゃられたように、年度内に応急処置で危険の方は取り除けるように対応したいと進めておりますので、もうしばらくお時間いただければと思っております。

【西田委員】先日、自治公民館のエアコンの室外機が盗難被害に遭ったと聞きました。それに関連して地区公民館のセキュリティや鍵の取扱いは、各地区によって異なると思いますが、どのようになっているのかお伺いします。

【田中生涯学習課長】エアコンの室外機の盗難被害の件については、全公民館へ確認を取りましたが、現在のところ、被害はございません。引き続き、こまめに確認いただくようお願いしているところです。また、鍵の取扱いについては、公民館ごとに設備も違いますので、対応は異なりますが、鍵の管理についても注意喚起していきたいと思っております。

【伊藤教育長】他にないようですので、事務局から何かありますか。

【岡崎教育総務課長補佐】本日審議いただきました議案第17号は、人事案件であるため、非公開として会議録を作成したいと考えております。公開の可否については次回定例会で承認をいただきたいと考えておりますので、よろしく願いいたします。

— 各担当課長から教育委員会令和7年1月行事予定表により行事予定を説明 —

— 1月定例会を1月31日金曜日午後2時から開催することに決定 —

(6) 閉 会

【伊藤教育長】以上を持ちまして、12月定例会を閉会とします。ありがとうございました。